

Arbeiterklasse kommt es darauf an, künftig noch größere Anstrengungen zu unternehmen, um auch die Erfahrungen der jüngsten Geschichte unserer Partei beim Aufbau und beim Schutz unserer sozialistischen Heimat für eine emotional wirksame sozialistische Wehrerziehung zu nutzen.

Die Verteidigung des Sozialismus betrachten wir dabei stets als eine internationalistische Pflicht. Unsere Partei nimmt die sich daraus ergebende Verantwortung mit großem Ernst wahr. Nie zuvor wie gerade in der Gegenwart wird so deutlich sichtbar, welchen Anteil der militärische Schutz des Sozialismus an den grundlegenden Veränderungen hat, die 1917 durch das heldenhafte Proletariat Rußlands eingeleitet wurden und heute die ganze Menschheit ergriffen haben. Wir vergessen nie, daß die Sowjetunion auch die Hauptlast der militärischen Anstrengungen in unserem Verteidigungsbündnis trägt. Deshalb gehört es zu den Aufgaben der politisch-ideologischen Arbeit, die reichen Kampferfahrungen der Sowjetarmee und des Sowjetvolkes unter Führung der Kommunistischen Partei der Sowjetunion sowie die allgemeingültigen Lehren dieses Kampfes wirkungsvoll zu vermitteln. Gerade hierin sehen wir eine wesentliche Quelle dafür, die Waffenbrüderschaft mit der Sowjetarmee und den sozialistischen Bruderarmeen weiter zu festigen.

Volk und Armee **Zu den Aufgaben der politisch-ideologischen Arbeit gehört es nicht**
tief verbunden **zuletzt, die Verbundenheit der Werktätigen unserer Republik mit der**
Nationalen Volksarmee, den Grenztruppen der DDR, den Kampf-
gruppen und der Zivilverteidigung sowie den anderen Schutz- und
Sicherheitsorganen weiter zu entwickeln.

Die Stärke und Schlagkraft der Nationalen Volksarmee und der anderen Schutz- und Sicherheitsorgane der DDR erwächst vor allem aus der ideologischen Kraft der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei und erhält aus dem Leistungswillen der Werktätigen, das Beste für die DDR zu geben, entscheidende Impulse. Unsere Erfahrung lehrt, daß diese Zusammenhänge um so besser verstanden werden, je enger die Beziehungen der militärischen Kampfkollektive zu den Arbeitskollektiven der Werktätigen sind und umgekehrt, je mehr die Arbeitskollektive die Angehörigen der Nationalen Volksarmee und der Grenztruppen der DDR spüren lassen, daß ihre militärischen Leistungen und Erfolge in der Brigade, in der Abteilung usw. Anerkennung finden.

Große **Eine der wichtigsten Aufgaben bei der Sicherung einer hohen Be-**
revolutionäre **reitschaft zum Schutz der sozialistischen Errungenschaften besteht in**
Wachsamkeit **allen Parteiorganisationen in der Erziehung aller Kommunisten und**
aller Werktätigen zu hoher revolutionärer Wachsamkeit gegenüber den
Imperialisten und ihren Machenschaften.

Erhöhung der revolutionären Wachsamkeit, das verlangt, sich klar an der Politik unserer Partei zu orientieren und auf dieser Grundlage sich offensiv mit der Ideologie und Hetze des Gegners auseinanderzusetzen.
* Das geschieht am wirksamsten dort, wo die Parteileitungen auf der Grundlage einer guten Kenntnis der Lage und der Stimmungen und in einer vertrauensvollen politischen Atmosphäre in den Grundorganisationen und den Arbeitskollektiven verstehen, die Menschen zu klassenmäßigem Verhalten in allen Situationen zu erziehen.